

Die Linke im Stadtrat Landau in der Pfalz

Herr Oberbürgermeister
Dr. Dominik Geißler
Marktstraße 50
76829 Landau in der Pfalz

**Fraktion DIE LINKE im Stadtrat
Landau**

76829 Landau in der Pfalz
Telefon 0176/72940164

stadtratsfraktion@die-linke-landau.de

<https://www.dielinke-ld.de/stadtrat-landau/aktuelles/>

Landau, der 06.02.2024

Prüfantrag auf Räumlichkeiten für die Streetworker*innen

file 8.2.24
STR am 20.02.24

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrt*e Damen und Herren,
wir möchten für die kommende Sitzung folgenden Antrag im Stadtrat einbringen und diskutieren.

Der Stadtrat möge beschließen:

Das Haushaltsjahr 2024 zu nutzen, um eine angemessenen Immobilie für die vielfältige Arbeit der Streetworker*innen zu finden. Zudem soll eine Kalkulation der zu erwartenden Kosten aufgestellt werden.

Begründung:

In der Sitzung des Jugendhilfeausschusses vom 23.11.2023 stellten die Streetworker*innen Johanna Dreisigacker, Leonie Lobbe und Alexander Komm ihr vielseitiges Konzept der mobilen Sozialarbeit in Landau vor. Hierbei gelingt es Ihnen bereits Klient*innen für ihre Projekte zu begeistern. Sei es gemeinsames Kochen, Wanderungen oder Skateveranstaltungen.

Ein wichtiger Bereich des (Über-)Lebens kann leider derzeit noch nicht abgedeckt werden: Ermöglichung der persönlichen Hygiene in Form von Duschen und Waschmaschinen. Hierzu bräuchte es eigene Räumlichkeiten, die einerseits als Begegnungsstätte und safer space genutzt werden

könnten, andererseits auch eine Anlaufstelle für die persönlichen Hygiene darstellen können.

Räumlichkeiten, die obdachlosen oder wohnungslosen Menschen den Zugang zu grundlegenden Hygieneeinrichtungen wie Duschen ermöglichen, sind essenziell. Dies trägt nicht nur zur physischen Gesundheit, sondern auch zum Selbstwertgefühl und zur sozialen Teilhabe bei.

Durch die Schaffung dieser Räumlichkeiten können wir einen bedeutenden Schritt in Richtung sozialer Verantwortung und Solidarität machen.

Da auf Grund der angespannten Situation des Wohnungsmarktes in Landau davon auszugehen ist, dass dieses Unterfangen eine gewisse Planungs- und Vorlaufzeit benötigt, sollte das nächste Haushaltsjahr 2024 für die Suche einer angemessenen Immobilie und gegebenenfalls Planung nötiger Umbaumaßnahmen einkalkuliert werden, sodass die tatsächlichen Kosten für die Unterkunft realistischer Weise im Haushalt 2025 berücksichtigt werden sollten.

Mit freundlichen Grüßen

Lisa Hartmann & Daniel Emmerich

